

## Remerciements

CE LIVRE à été écrit à l'occasion d'un cours donné aux élèves de première année de l'École Normale Supérieure. Des notes de cours ont d'abord été rédigées par les élèves Gaëtan Bisson, François Garillot, Thierry Martinez et Sam Zoghaib. Ces notes ont donné l'impulsion initiale à la rédaction de ce livre sans lesquelles il n'existerait peut-être pas. Je suis très reconnaissant à ces élèves de m'avoir montré la voie. Je voudrais aussi remercier tous les élèves qui ont assisté à ce cours. Par leurs questions, remarques et corrections, ils ont continuellement apporté leurs pierres à l'ouvrage. J'ai aussi une pensée pour Pierre-Alain Fouque, en charge des travaux dirigés, avec qui la collaboration a été des plus agréables. Ses constantes relectures et suggestions m'ont été d'une aide précieuse.

Dominique Perrin a chaleureusement accepté de rédiger un petit mot. Ce geste me touche énormément.

La rédaction s'est beaucoup nourrie de mes échanges et discussions avec tous mes collègues et en particulier ceux de mon laboratoire. Qu'ils trouvent ici mes remerciements pour leurs contributions souvent imperceptibles mais néanmoins très présentes. Certains de mes collègues ont même poussé le zèle jusqu'à accepter la relecture de certains chapitres. Un grand merci à Jean Berstel, Luc Boasson et Isabelle Fagnot.

J'aimerais remercier tous ceux qui se sont joints à moi dans la chasse aux coquilles : Hélène, Isabelle, Jean-Claude, Médo et Michèle. Ils ont mené une traque implacable. Celles qui restent malgré tous leurs efforts m'incombent entièrement.

Je voudrais finalement remercier Michèle pour son soutien sans faille pendant toutes ces années.